

(第3種郵便物認可)

サイ・テク 知と技の発信

【587】

埼玉大学・理工学研究の現場

皆さん、一人で入りづらい場所がありますか？女性が一人でラーメン屋に入りづらい、男性がスイーツ店に一人では入りにくい。そんな光景は珍しくないかも。私が学生時代に一人で足を踏み入れたのをためらったのは、ラーメン屋でもスイーツ店でもなく、学会発表の会場でした。会場のドアをくぐった瞬間、周囲の視線を全身で浴びた気がして、すっかり萎縮してしまったのです。私の専門分野である数理物理学では、男性研究者や学生の割合が多く、女性である私は会場で珍しい存在だ

つたのかかもしれません。日本でも科学分野における女性の割合を増やすことが課題として取り上げられて久しいですが、「リケジョ（理系女子）」という言葉が広まり始めた十余年前に中高生が広まっている私たちは、この言葉に違和感を持ったことを覚えていました。リケジョのモチーフとして、ピンクや花柄が一緒に充てがわれる」とが「女性だから場違いなのでは」と

力ガク、ミンナノモノ

金城佳世 助教



きんじょう・かよ 1995年生。2022年3月お茶の水女子大学人間創世文化研究科博士後期課程修了。博士（理学）。24年4月から現職。専門は数理物理学。

あるのかと感じた」ともありました。けれど科学は本来、性別を問わない普遍的なものです。この科学

が技術へと応用されて、男性向け

や女性向けの製品や技術が生まれ

ることはあります。科学そのもの

は誰にでも開かれた世界です。

それでも「科学者はほとんど男

性ばかり」という現実が、科学を

男性向けのものと誤解させる要因

になつてゐるのかもしれません。

ここで思い出したいのは、歴史に

歴史に名前が刻まれなかつた多

くの女性たちが、科学の扉を支え、

次の世代への橋をかけてきたのだ

と思います。そして私たちは今、

その橋を渡る立場にいます。科学

は決して一人で立ちすくむ場所で

はありません。それは、性別だけ

でなく、国籍などの社会的背景を

も超えて、知的好奇心を持つ全

人に開かれた誰もが一步を踏み

出せる広い大地なのです。